

Inician programas para fortalecimiento en productividad y sanidad animal

Coyhaique- La gobernadora regional de Aysén, Andrea Macías Palma, junto al director del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), Julio Cerda, en compañía del seremi de Agricultura, Eugenio Ruiz Espinoza, y la seremi de Salud, Carmen Monsalve Gómez, firmaron los convenios de programas FNDR “Control Integrado de la Hidatidosis en la Provincia de Capitán Prat y comuna de Chile Chico” y “Mejoramiento Sanitario Reproductivo Bovino en la región de Aysén”, abordando desafíos cruciales para el sector agropecuario regional.

Los convenios suscritos por el Gobierno Regional de Aysén y el SAG del Ministerio de Agricultura, contemplan una inversión que supera los \$1.700 millones, permitiendo fortalecer la agricultura familiar campesina local tras proyectar beneficiar directamente a más de 600 familias productoras.

“Esto es una inversión que hace el Gobierno Regional, que supera los 900 millones de pesos, con miras a cuidar a nuestra población. Sabemos que la hidatidosis es un problema que muchas veces se aborda desde el punto de vista de los animales, pero esta es una enfermedad que finalmente afecta a las personas. Hoy en día, los números en nuestra región son críticos y por ende se tomó la decisión de avanzar con la segunda versión de este programa, con nuevos componentes”, señaló la gobernadora regional de Aysén, Andrea Macías Palma.

En palabras del seremi de Agricultura, Eugenio Ruiz, “estamos contentos que desde el Laboratorio de Diagnóstico Veterinario del SAG se diera el vamos para avanzar a la última gestión administrativa local, la que se traducirá en avanzar de manera integrada en 16 mil



cabezas ovinas para el control de hidatidosis y 12 mil cabezas bovinas para su mejoramiento reproductivo, beneficiando directamente a más de 600 familias productoras. Con estas medidas ganan las productoras y productores, la agricultura familiar campesina, y también la región de Aysén, pues seremos pioneros en Chile en comenzar a trabajar para el combate contra la diarrea viral bovina”.

De esta manera, el programa de Control Integrado de la Hidatidosis tiene como función contribuir a la productividad ganadera y a la salud pública regional, reduciendo la presencia de “*equinococcus granulosus*” en el ovino y canino, además del riesgo de afectación en seres humanos a través de medidas integradas intersectoriales. De esta manera, brindará apoyo financiero a 300 familias de las comunas de Cochrane, O’Higgins, Tortel y Chile Chico, durante un período de 36 meses.

Por otro lado, el programa de Mejoramiento Sanitario y Reproductivo Bovino (MSRB)

y diarrea viral bovina (DVB), tiene como objetivo mejorar la condición de salud y el rendimiento reproductivo y productivo de los rebaños bovinos bajo programa, permitiendo beneficiar directamente 345 titulares de rebaños bovinos, además toda la cadena productiva bovina regional restante, con 122 mil bovinos a escala regional.

Por su parte, el director regional del SAG, Julio Cerda Cordero, quien durante la oportunidad destacó el trabajo desarrollado por las y los funcionarios del servicio, señaló que “es un momento importante porque aquí culmina un proceso administrativo para que en un momento próximo demos inicio a los trabajos en terreno. Agradecer a la gobernadora Regional y su Consejo el aporte sustancial para estos dos programas que van corriendo paralelamente, uno en beneficio de una salud y el otro abordando temas reproductivos que, en ámbitos veterinarios, se transforman en problemas productivos”.